
Protokoll  
Mitgliederversammlung/Jahreshauptversammlung am 18. September 2023

Veranstaltungsraum Sportplatz Landringhauser Weg 49, 45549 Sprockhövel

Beginn: 19.00 Uhr Ende: 20.30 Uhr
Anwesend: siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1 Begrüßung
Hans-Jürgen Piorreck begrüßt die anwesenden Delegierten der Vereine und als Vertreter der
Stadt Sprockhövel Herrn Tollnick. Außerdem begrüßt er Frau Kathrin Müller-Dahmen vom 
KreisSportBund Ennepe-Ruhr. Anschließend erfolgt die Totenehrung in Gedenken an die 
verstorbenen Sprockhöveler Sportlerinnen und Sportler. 

TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung
Der Vorsitzende stellte einen Antrag auf Änderung der Tagesordnung. 
Er schlug vor, dass vor den bekannten Tagesordnungspunkten ein Impulsvortrag von Kathrin
Müller-Dahmen zum Thema Kinder- und Jugendschutz im Hinblick auf das neue 
Kinderschutzgesetz „Prävention sexualisierte Gewalt“ erfolgen soll.
Die Versammlung stimmte einstimmig der Änderung zu. Im Übrigen wurde die 
Tagesordnung einstimmig bestätigt. 
Weitere Änderungswünsche wurden nicht vorgetragen. 
Die Referentin verweist auf das neue Kinderschutzgesetz, dass im Mai 2022 verabschiedet 
wurde. Alle Vereine seien damit aufgefordert, ein Schutzkonzept zu erarbeiten. Da es noch 
keine Ausführungsbestimmungen zu diesem Gesetz gibt, sei es bislang schwierig, dieses 
Gesetz in den Vereinen umzusetzen. Der LSB und der KSB-EN erarbeiten Module, die die 
Vereine bei der Umsetzung dieser gesetzlichen Vorgabe unterstützen sollen. Wichtig sei es, 
dass in den Vereinen präventiv für den Kinder- und Jugendschutz gearbeitet wird. Dieses 
diene zum einem dem Schutzgedanken der anvertrauten Kinder und Jugendlichen und zum 
anderen dem Schutz der Übungsleiterinnen/Übungsleitern. Sofern ein Konzept nicht 
vorliege, könnte es zu der Versagung von Fördermittel kommen. 
Die Referentin verweist auf das Sportforum des KSB am 15. November 2023, in dem sich 
ein Workshop mit diesem Thema beschäftigt. 

TOP 3 Verlesung des Protokolls der JHV 2022 (wenn gewünscht)
Die Verlesung des Protokolls 2022 wurde nicht gewünscht. 

TOP 4 Berichte
a) Bericht des 1. Vorsitzenden 
Der Vorsitzende besuchte zwei Jubiläumsveranstaltungen, und zwar die 160 Jahr-Feier des 
TV Hasslinghausen und die 100 Jahr-Feier des VfL Gennebreck.



Im September 2023 nahm er an der offiziellen Eröffnung der Bogenschießanlage der 
Bogenschützen Ennepe-Ruhr teil.
Gemeinsam mit der 2. Vorsitzenden und den fußballspielenden Vereinen/Abteilung wurde 
ein Konzept zur Verteilung der Sportpauschale zur Erneuerung der Kunstrasenplätze 
erarbeitet.
b) Bericht der 2. Vorsitzenden
Bärbel Stahlhut berichtet über den Tag des Sports am 02.03.2023, den die drei 
Kooperationspartner, Förderverein Freibad Sprockhövel e.V., die TSG 1881 Sprockhövel 
e.V. und der StadtSportVerband Sprockhövel e.V. ausgerichtet haben. 
Auf den schriftlichen Bericht – (Anlage) wird verwiesen. 
c) Bericht des Kassierers 
Holger Spill erläutert die Kassensituation. Er führte aus, dass aufgrund des 
Förderprogramms des StadtSportVerbandes der hohe Kassenbestand abgebaut werden 
konnte. Über ein weiteres Förderprogramm für die Vereine wird noch entschieden werden. 
Auf die Anlage zum Protokoll wird verwiesen.
d) Bericht der Geschäftsführerin 
Die Geschäftsführerin befindet sich im Urlaub. Sie hat ihren Bericht schriftlich abgefasst. 
Bärbel Stahlhut verliest den Bericht. Auf die Anlage zu diesem Protokoll wird verwiesen. 
e) Bericht des Sportwartes
René Strack gibt eine Übersicht der stattgefunden Veranstaltungen und deren Ergebnisse 
ab. 
Auf die Anlage zu diesem Bericht wird verwiesen.
f) Bericht der Kassenprüfer
Detlef Westerhoff erklärt, dass Oliver Dickel und er die Kasse geprüft häben. Die Kasse sei 
sehr ordentlich geführt worden, alle Belege wurden vorgelegt und Holger Spill habe jede 
Frage sofort beantworten können.

TOP 5 Entlastung des Vorstandes
Im Namen der Kassenprüfer schlägt Detlef Westerhoff der Versammlung die Entlastung des 
Vorstandes vor. 
Er richtete an die Versammlung die Frage zur Entlastung des Vorstandes. Die Versammlung 
entlastete einstimmig den Vorstand. 

TOP 6 Wahlen
Detlef Westerhoff wird als Versammlungsleiter gewählt. 
a) Wahl des/der 1. Vorsitzenden
Es wird Hans-Jürgen Piorreck für eine Wiederwahl vorgeschlagen. Er erklärt, dass nur noch 
einmal eine Wiederwahl annehmen werde. In zwei Jahren stehe er nicht mehr zur 
Verfügung.  
Hans-Jürgen Piorreck wird einstimmig zum 1. Vorsitzenden gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
b) Wahl des Kassierers/der Kassiererin 
Holger Spill wird zur Wahl vorgeschlagen. Er erklärt, dass er nur noch einmal eine 
Wiederwahl annehmen werde. Nach zwei Jahren stehe er für dieses Amt nicht mehr zur 
Verfügung. Holger Spill wird einstimmig zum Kassierer gewählt. Er nimmt die Wahl an.  
c) Wahl des Sportwarts/der Sportwartin
René Strack wird für eine Wiederwahl vorgeschlagen. Er wird  einstimmig als Sportwart 
gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

TOP 7 Wahl einer Kassenprüferin/eines Kassenprüfers



Oliver Dickel kann sein Amt noch ein Jahr ausüben.
Aus der Versammlung kommt der Vorschlag, Katharina von der Weiden zur zweiten 
Kassenprüferin für zwei Jahre zu wählen. Sie erklärte sich zur Übernahme des Amtes bereit. 
Sie wird mit einer Enthaltung ansonsten einstimmig zur Kassenprüferin gewählt. 

TOP 8 Haushaltsplan 2023/2024
Holger Spill stellt den Haushaltsplan 2023/2024 vor und bittet um Genehmigung. Der 
Haushaltsplan 2023/2024 wird einstimmig genehmigt. 
Siehe Anlage

TOP 9 Verschiedenes
Vom Vorsitzenden wird die Frage an die Versammlung gerichtet, in welchem Format die 
Sportlerehrung im nächsten Jahr stattfinden solle. Sollen Vertreter des SSV in die 
Sportvereine zu den Sportlerinnen und Sportlern kommen oder soll es wieder eine große 
gemeinsame Ehrungsfeier geben. Die Vereine werden gebeten, über dieses Thema 
nachzudenken und sich dazu zu äußern. 
Herr Tollnick überbringt die Nachricht; dass die Sporthalle Hasslinghausen aufgrund der 
Flüchtlingssituation in Sprockhövel für den Sport nach den Herbstferien wieder geschlossen 
werden müsse. Die Stadt bedauere diese Entscheidung sehr, sehe sich aber wegen der 
räumlichen Gegebenheiten in einer Zwangslage und wisse keinen anderen Ausweg. 
Insbesondere die Vertreter der Hasslinghauser Vereine stellen eindeutig dar, dass dann der 
Fortbestand ihrer Vereine auf dem Prüfstand stehe. Die Mitglieder würden eine Schließung 
nicht mehr ohne Weiteres hinnehmen. 
Eine Vereinsvertreterin schlägt vor, dass Vereine, die auf eine kommerzielle Halle für ihre 
Meisterschaftsspiele ausweichen müssten, vom SSV eine finanzielle Unterstützung 
bekommen könnten. 
Bärbel Stahlhut weist darauf hin, dass seitens der Stadt den Vereinsvertretern der 
Rahmenplan zur Hallenbelegung übermittelt werden müsse, damit eine Verlegung für 
Meisterschaftsspiele bereits jetzt vorbereitet werden könne. 

TOP 10 Schlusswort
Der Vorsitzende bedankt sich für die Teilnahme, verabschiedet alle Anwesenden und 
wünscht einen guten Heimweg. 

Sprockhövel, 

____________________________________________________________
Bärbel Stahlhut                                           Hans-Jürgen Piorreck
2. Vorsitzende                                              1. Vorsitzender
für das Protokoll                                          


